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Al presentar su primer informe de actividades edilicias

Refrenda edil Pablo Ruperto 
compromiso con ciudadanos

“Encogí a los niños”
Dirigido a policías 

municipales

Clausuran 
curso sobre 

Derechos 
Humanos 

Se proporcionaron las 
herramientas y elementos 
básicos para que los 
elementos en materia 
de seguridad pública, 
puedan brindar un servicio 
profesional, con apego a 
los derechos humanos de 
todas las personas y en 
particular, en los grupos 
históricamente vulnerados

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La Dirección General 
de Política Pública en Derechos Humanos de la 
Secretaría de Gobernación, en coordinación con la 
Dirección de Seguridad Ciudadana, impartió durante 
tres días el curso de “Sensibilización y Capacitación 
en Materia de los Derechos Humanos”, a 50 
elementos de la corporación, que concluyeron de 
manera satisfactoria su participación.

Primeras y segundas dosis para menores de 5 a11 años y 11 meses de edad

Aplican más de mil 100 dosis 
pediátricas contra Covid 19  

Primer gobernador de México 
que el papa Francisco 

recibe en su residencia 

Papa manda 
bendición a 
Jalisco con 

Enrique Alfaro
Con esta reunión, Alfaro 
Ramírez concluyó su gira de 
trabajo por Italia

MERIDIANO/GDL, Jal.- El Papa Francisco recibió este 
viernes en su residencia personal de Santa Marta, en 
Roma, Italia, al Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro 
Ramírez, quien se encuentra en ese país como parte 
de su gira de trabajo por Europa, convirtiéndose en el 
primer mandatario estatal en ser invitado a ingresar al 
domicilio particular del sumo pontífice, para dialogar 
sobre la agenda de actividades que el Estado realizará 
con la Fundación Scholas Occurrentes. Durante la cita el 
Pontífice mandó una bendición a Jalisco.

Durante 25 minutos, el Papa y el Gobernador hablaron 
de la cultura de la paz y del cómo se promoverá en Jalisco 
en coordinación con la Fundación Scholas, en beneficio 
de las presentes y futuras generaciones. El objetivo de 
fortalecer la cultura de la paz, añadió Alfaro Ramírez, es 
coadyuvar a una convivencia social basada en valores y 
actividades que fomenten el respeto colectivo, así como 
una reconstrucción del tejido social.

Destacó algunas de las iniciativas presentadas durante el primer año como presidente de la comisión 
de Participación Ciudadana

Una  mujer  disfrazó de  bebé  a 

una  niña de primaria  para evitar 

pagar el  boleto  de su  entrada al 

parque de diversiones Disney World, 

en un incidente que se viralizó 

en  TikTok  y causó polémica por 

el  engaño.  La  entrada  para uno 

al “lugar más feliz de la Tierra” oscila 

entre  109 y 159 dólares por 

día  (entre  2 mil 200 y 3 mil 200 

pesos mexicanos), según la fecha y 

la hora de la visita, y los visitantes a 

partir de  3 años de edad  deben 

pagar  boleto.  El video muestra a un 

grupo de personas con una carriola 

de bebé esperando en la fila para 

comprar boletos para el parque. 

Luego, un miembro del personal 

de Disney sonríe y mira hacia la 

carriola, pero no dice nada sobre la 

niña que está cubierta con una manta 

para ocultar sus piernas que no son 

de bebé.  Una vez que el grupo pasa 

el filtro de entrada, una mujer levanta 

a la niña del cochecito y queda lista 

para comenzar su aventura luciendo 

un vestido de Cenicienta.

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el 
firme compromiso de ser vigilantes 
de la problemática del municipio, para 
generar las soluciones que satisfagan 
las demandas ciudadanas, generar 
mejores condiciones de vida e incentivar 

la participación social en la vida pública 
y política del municipio, el regidor Pablo 
Ruperto Gómez Andrade, presentó su 
primer informe anual de actividades como 
presidente de la Comisión Edilicia de 
Participación Ciudadana.

En sesión de dicha comisión, en 
presencia de algunos representantes 
vecinales, funcionarios y colaboradores, el 
edil detalló las 12 iniciativas presentadas 
al pleno del Ayuntamiento durante el 
primer año.

Trending Topic

CONOCIDO POR LOS 
CUATRO ASPIRANTES 

PRESIDENCIALES 

La novena jalisciense 
cierra así su preparación aquí

Charros se 
impusieron a 

Venados de Mazatlán
El Profe Michel entregó reconocimiento 
a la novena ganadora de la ‘Serie Vallarta’, 
juegos de pretemporada de la Liga 
��������	
��	������

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El 
espectáculo beisbolero profesional 
cumplió las expectativas y los 
Charros de Jalisco se llevaron la 
serie de pretemporada de la Liga 
Mexicana del Pacifico, al derrotar 
este domingo 2-1 a los Venados de 
Mazatlán, en el estadio de pelota 
de la unidad deportiva 'Agustín 
Flores Contreras'.

El presidente municipal, 
Profesor Luis Alberto Michel 
Rodríguez, entregó un 
reconocimiento a la novena 
jalisciense por adjudicarse la 
llamada ‘Serie Vallarta’, en emotiva 
ceremonia realizada al final de la 
jornada. La placa fue recibida por 
el director deportivo del equipo, 
Ray Padilla.

La Secretaría de Salud Jalisco prevé que en una mes, 
aproximadamente, se realice una nueva jornada de 
vacunación

A realizarse este viernes 30 de septiembre

Invitan a participar 
en el Primer Foro 

Regional de Centros 
de Control Animal

Podrán formar parte de este evento, 
servidores públicos, representantes de 
asociaciones civiles y sociedad en general

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El 
gobierno municipal que preside 
el Profesor Luis Alberto Michel 
Rodríguez, y la Asociación 
de Médicos Veterinarios en 
Pequeñas Especies de Puerto 
Vallarta (AMVEPE PV), invitan 
a participar a servidores 
públicos, asociaciones civiles 

y sociedad en general, al ‘1er. 
Foro Regional de Centros 
de Control Animal’, evento 
inédito en el estado que se 
estará realizando este viernes 
30 de septiembre en el tercer 
piso de la Unidad Municipal 
Administrativa (UMA), en la 
colonia Portales.
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MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En una 
nueva jornada de vacunación contra 
la Covid 19, autoridades sanitarias 
aplicaron 1,140 dosis de vacuna a igual 
número de niños en Puerto Vallarta.

El biológico, de la farmacéutica 
Pfizer-BioNTech pediátrica fue aplicado 
en el macro módulo de La Lija, a partir 
de las 9:00 de la mañana y hasta las 
16:00 horas.
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COINCIDENCIA 

Y volvió a ocurrir. Como 
si se tratara de algo que 
únicamente pasa en las 
��������	 ������	 ���	
azotado una vez más por 

�������	������	��	������������
Lo que hace más increíble este 

hecho es que el sismo tuvo lugar el 
19 de septiembre, una fecha muy 
recordada en México por la ocurrencia 

�	����������	��	����	���������

El amargo recuerdo de esta fecha 
comenzó por el sismo magnitud 8.1 
del 19 de septiembre de 1985, el cual 
afectó el centro, sur y occidente del 
país, y que dejó aproximadamente 
10,000 muertos. Este terremoto fue 
el que desembocó en la creación del 
Sistema Nacional de Protección Civil 

�	��������

Luego le siguió el sismo del 19 
de septiembre de 2017. Debido a los 
acontecimientos de 1985, en el país se 
lleva a cabo un megasimulacro este 
día como medida de prevención; el 
de 2017 fue alrededor del mediodía. 
Aproximadamente una hora después 
del simulacro, el centro de México fue 
afectado por un sismo de magnitud 
�����

Ahora, 32 y 5 años después 
de los terremotos de 1985 y 2017 
respectivamente, ocurre otro 
sismo mayor a magnitud 7 en el 

país. En esta ocasión, también 
ocurrió casi una hora después del 
macrosimulacro; su magnitud fue 
de 7.6 según el Servicio Geológico de 
Estados Unidos (USGS por sus siglas 
en inglés) y de 7.7 de acuerdo con el 
Servicio Sismológico Nacional (SSN) 
de México, el cual forma parte de la 
Universidad Nacional Autónoma de 
������	�!"#�$��

Y, para incrementar lo increíble de 
la situación, ha habido otros sismos 
en septiembre que llevan al mismo 
mal recuerdo por la cercanía con 
el día 19: el 7 de septiembre de 2017, 
previo al aniversario de 1985 y del 
nuevo sismo, ocurrió un terremoto 
de magnitud 8.2 que afectó en gran 
medida al suroeste del país; y cuatro 
años después, el 7 de septiembre 
de 2021, se registró otro, ahora de 
magnitud 7.1, con epicentro en las 
������	
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A estos se suma el sismo de 
magnitud 6.8, según el USGS, registrado 
la madrugada de este jueves 22 de 

septiembre, con epicentro en el 
estado de Michoacán. Este ocurrió 
solo unos días después del registrado 
��	����
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Entonces, ¿la probabilidad de 

sismos aumenta en septiembre en 
������&	'*��	
���	��	�������&�

Debido a la ocurrencia de 
varios sismos de gran magnitud en 
septiembre y en fechas similares (e 
incluso en horas semejantes para 
los últimos dos del 19), en México se 
han despertado dudas sobre si los 
terremotos ocurren más seguido en 
����	�����

Y es una duda razonable. ¿Quién 
diría que esta situación ocurriría 
de manera tan precisa? Parece 
algo sumamente increíble. Pero la 
ciencia es categórica ante esto: es una 
������
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Este sismo del 19 de septiembre de 
2022 ocurrió a la 1:05 pm (hora local). 
Habrá quienes digan que el de 2017 
ocurrió también a la misma hora 
(fue a la 1:14 pm). También recordar 
que hace un año hubo uno el 7 de 
septiembre en la región de Acapulco, 
de magnitud 7.1. Pero no es más que 
una coincidencia, una desagradable 
������
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¿Cuán probable es 
la ocurrencia de sismos 
grandes en una misma fecha 
de un año determinado? La 
probabilidad es muy baja, 
señalan expertos, pero no 
es imposible. Por tanto, al 
hablar de probabilidad, nos 
referimos a las posibilidades 
en números de que algo 
ocurra, y aunque las cifras 
sean bajas puede haber un 
escenario en el que un hecho 
��	+�-�	�����
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catálogo sísmico que tenemos desde 
principios de 1900, vemos que se 
han repetido sismos mayores de 7 
en diferentes meses. Por ejemplo, se 
han registrado varios en el mes de 
diciembre, y otros tantos en todos 
los meses. Entonces, ciertamente 
la probabilidad de que ocurra el 
mismo día es muy baja. Pero que una 
probabilidad sea pequeña no quiere 
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La probabilidad de que vuelva a 
ocurrir un sismo un 19 de septiembre 
puede ser muy pequeña, pero no es 
imposible. O sea, las probabilidades 
nada más nos hablan de eso, de qué 
��	�>�	��������	=��	��������

Tres sismos han sacudido 
México un 19 de septiembre: una 
“desagradable coincidencia” que 
merece ser estudiada. Para dejar 
claro el asunto de la probabilidad, 
investigadores mencionan que la 
coincidencia de los sismos en 19 de 
septiembre “es como sacarse la lotería 
tres veces seguidas, o una vez, cada 
cuatro años”. En pocas palabras, hay 
baja probabilidad de que ocurra, pero 
��	��	��-�	�����������

Asimismo, expertos añaden 
algunos datos que también provienen 
de las probabilidades: por ejemplo, 
que estadísticamente cada tres años 
ocurre un sismo mayor a magnitud 
7 en las costas mexicanas, o que cada 
����	����	��	
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Ese es un pronóstico, pero 
básicamente no deja de ser estadístico 
y eso no nos da mucha información 
de usar esas técnicas para predecir, 
=��	��	��W	
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hasta ahora no existe una certeza 
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en México ocurren en una fecha 
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Lo que sí podemos decir 
es que los sismos se disparan 
generalmente cuando hay una 
liberación de esfuerzos producidos 
en una zona aledaña. Entonces, si 
consideramos que, por ejemplo, el 
14 de septiembre hubo un sismo de 
magnitud 5 en la zona de Guerrero, 
pues es posible que ese sismo haya 
liberado algunos esfuerzos que 
hayan facilitado el movimiento 
entre las placas tectónicas oceánica 
y norteamericana, lo que pudo haber 
dado como resultado el sismo de este 
�������

Sin embargo, esto nos habla de que 
la fuerza de un sismo anterior podría 

ayudar a friccionar placas aledañas 
para desatar otro sismo, más no de 
que en septiembre ocurren temblores 
��	��	�����	
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Una de las catástrofes naturales 
que más estragos causa y por la 
que han perdido la vida millones 
de personas en el mundo son los 
terremotos. Durante el nuevo milenio, 
la presencia de sismos ha sido 
notoria. Por ejemplo, en México hace 
días ocurrió uno de estos eventos que 
����[	����������[�	W	��������
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hay un lugar del planeta en el 
que mayoritariamente ocurren 
terremotos y se trata del Cinturón 

�	 ]��-�	 
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40,000 kilómetros, esta zona rodea 
a los Andes, la costa oeste de México, 
_���
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También conocido como el 
anillo de fuego, los conocedores 
geológicos indican que en este hay 
������	 ������	 ����[������	 
���
��	
como “losas macizas de la corteza 
terrestre que están en movimiento” y 
al tener un encuentro con las plazas 
continentales chocan, produciendo 
un evento que en geología se llama 
{���
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En otras palabras, el evento puede 
dar paso a erupciones volcánicas 
y terremotos directos hacia la 
<���	 �����Z���	 {X��	 �+�=���	 W	 ���	
deslizamientos también pueden 
suceder entre las placas que se 
����������	 ��	 ��	 ��������	 
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océano, produciendo sismos y 
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Muchos de los terremotos en 

nuestra área son relacionados 
con “fracturas que pueden ocurrir 
producto de la placa que viene desde 
��	 ���Z��	 =��	 ��	 ���>	 ������
�	
debajo de la placa continental”. Al 
haber el mencionado producto, el 
proceso ejerce una gran presión que 
puede resultar en una mega fractura 
=��	
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De ahí que el Anillo del Fuego del 
���Z��	�������	��	������-�	�������	
puesto que las placas permanecen 
moviéndose. Un ejemplo de esto es 
la placa de Nazca, de la zona oriental 
marítima, la cual se mueve entre tres 
y cinco centímetros al año. Puede que 
parezca una cifra numérica menor, 
pero esta placa que se encuentra 
frente a la costa chilena es la que se 
�����	���	�>�	����
�<��

Asimismo, “no es frecuente que 
haya grandes terremotos al unísono 
en áreas diferentes: en Ecuador, 
Perú y Chile”. Esto quiere decir que 
la fracturas pasan, pero de forma 
��
����
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Algo curioso y a la misma vez que 
llama la atención es que cuando en 
Chile no se registran movimientos de 
las placas durante años, que conducen 
a un temblor, la preocupación de los 
expertos comienza a hacerse notoria. 
}	��	=��	���	��-����	���������[�	
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energía por falta de movimiento, lo 
que da a entender que, si sucede por 
un tiempo prolongado, teóricamente 
aumenta las posibilidades de que 
en un momento dado haya un 
terremoto de mayor magnitud, ya 
=��	��	���������	���	��	
��������	���	
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Expertos coinciden en que ojalá 

tuviésemos temblores todos los días. 
Grado cinco, grado cuatro, grados 
tres (...). En la medida en que se vaya 
liberando energía, las posibilidades 
de que se acumule energía 
disminuyen, obviamente. Y eso 
hace que disminuya la posibilidad 
de un terremoto más grande. Cabe 
señalar que en la región del Cinturón 

�	 ]��-�	 
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terremotos que involucran la historia 
���������	 ���	 �~������	 -����	 ���	
catástrofes sísmicas en Chile (1960 y 
2010), Alaska (1964) y Japón (2011). De 
igual manera, el tsunami devastador 

��	������	��
���	�����$��

Luego del Cinturón de Fuego del 
���Z���	 �����Z���	 �����-��	 =��	
la zona más propensa para tener 
terremotos es el Cinturón Alpino, el 
cual se ubica por el Mediterráneo, al 
este de Turquía, Irán y el norte de la 
India. El Servicio Geológico de Estados 
Unidos dice que, en esta segunda 
región, se producen entre el 5 y 6 % de 
���	����������	��	��	���
���
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A realizarse este viernes 30 de septiembre

Invitan a participar en el 
Primer Foro Regional de 

Centros de Control Animal
*  Podrán formar parte de este evento, servidores 

públicos, representantes de asociaciones 
civiles y sociedad en general

Dirigido a policías municipales

Clausuran curso sobre  Derechos Humanos 
*  Se proporcionaron las herramientas y elementos básicos para que los 

elementos en materia de seguridad pública, puedan brindar un servicio 
profesional, con apego a los derechos humanos de todas las personas y en 
particular, en los grupos históricamente vulnerados

Primeras y segundas dosis para menores de 5 a11 años y 11 meses de edad

Aplican más de mil 100 dosis 
pediátricas contra Covid 19 

*  La Secretaría de Salud Jalisco prevé que en una mes, aproximadamente, se realice 
una nueva jornada de vacunación

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal que preside 
el Profesor Luis Alberto Michel 
Rodríguez, y la Asociación de 
Médicos Veterinarios en Pequeñas 
Especies de Puerto Vallarta (AMVEPE 
PV), invitan a participar a servidores 
públicos, asociaciones civiles y 
sociedad en general, al ‘1er. Foro 
Regional de Centros de Control 
Animal’, evento inédito en el estado 
que se estará realizando este viernes 
30 de septiembre en el tercer piso de 
la Unidad Municipal Administrativa 
(UMA), en la colonia Portales.

En este evento, que se realizará 
de 11 de la mañana a 7 de la noche, 
se contará con la participación 
de expertos en diversos temas 
de bienestar animal, tenencia 
responsable, salud animal y salud 
pública, brindando la oportunidad 
a los asistentes de presentar sus 
dudas en la materia, no solamente 
en cuestión médica, sino también 
�����Z��	 W	 
��
�	 ��	 ��-������[�	
actual.

Dicho foro, contará con la 
presentación del MVZ. Miguel 
Dibildox del Valle, quien expondrá 

el tema de Aspectos Legales en 
los Centros de Control Canino y 
Felino; así como del MVZ. Omar 
Gabriel Paz Rocha, que presentará 
la Actualidad en la Aplicación de 
la Tenencia Responsable por parte 
de la Autoridad y la Sociedad en 
General.

La MVZ. y Maestra en Ciencias, 
Betssy Adriana Mendoza Dueñas, 
hablará de la Aplicación del 
Bienestar Animal en Centros de 
Control y Albergues Caninos y 
Felinos; en tanto que el MVZ. Juan 
Antonio Barragán Sánchez, quien 
es director de Protección Animal 
de Guadalajara, participará con el 
tema Infraestructura y Logística de 
los Centros de Control y Albergues 
Caninos y Felinos. Y como 
moderador de este evento, estará 
presente el PhD. Biol. Bartolo Cruz 
Romero.

La entrada es libre para 
cualquier persona interesada 
en participar, quienes deberán 
comunicarse al teléfono 322 293 
3690, para realizar su registro. Se 
espera la participación de otros 
municipios de la región y del 
interior del estado.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Dirección General de Política Pública 
en Derechos Humanos de la Secretaría 
de Gobernación, en coordinación con 
la Dirección de Seguridad Ciudadana, 
impartió durante tres días el curso 
de “Sensibilización y Capacitación en 
Materia de los Derechos Humanos”, a 
50 elementos de la corporación, que 
concluyeron de manera satisfactoria 
su participación.

Fue la licenciada Marisol 
Velásquez Copado, directora de 
Colaboración Institucional de 
Política Pública de Derechos 
Humanos de la Secretaría de 
Gobernación, quien al hacer uso 
de la palabra, señaló que desde 
la Federación hay disposición 
para coadyuvar con el municipio 
en acciones de sensibilización y 
capacitación en este importante 
tema.

Indicó que a lo largo de las 
sesiones se proporcionaron las 
herramientas y elementos básicos 
para que los elementos en materia de 
seguridad pública, puedan brindar 

un servicio profesional, con apego 
a los derechos humanos de todas 
las personas y en particular, en los 
grupos históricamente vulnerados 
como son las mujeres, las niñas, los 
niños, adolescentes, las personas 
con discapacidad, migrantes, LGTBQ, 
personas y comunidades indígenas, 
afromexicanas y personas mayores.

De tal manera -dijo- que se puedan 
evitar actos discriminatorios 
y aplicar e implementar la 
perspectiva de género, en el actuar 
de la policía con el objeto de 
respetar, proteger, garantizar y 
promover los derechos humanos 
con pleno apego a la normatividad 
nacional e internacional, así como 
los instrumentos internacionales 
sobre el uso de la fuerza.

^���	 ���������	 =��	 ��	 �����	
Elena Argentina Martínez Caro, 
mencionó en su mensaje de 
agradecimiento a los ponentes, 
que estos temas permiten mejorar 
en la atención a la ciudadanía, 
pero también permiten proteger 
el actuar policial coadyuvando a la 
mejora de las funciones diarias.

El Comisario Eloy Girón Alcuria, 
agradeció a los ponentes de la 
Secretaría de Gobernación y les 
expresó, que “deben estar seguros 
que los conocimientos aquí 
adquiridos serán empleados a 
cabalidad, toda vez que el observar 
y proteger los derechos humanos 
es una obligación de los servidores 
públicos que pertenecemos a la 
corporación policial que represento 
y lo asumimos con gusto”.

Asimismo, conminó a los 
elementos policiales a trabajar 
�������	��	�������	
�	��	�����
�
	
y respetar y hacer respetar en 
todo momento las garantías 
constitucionales y derechos de las 
personas.

En la ceremonia, estuvo presente 
la Regidora Sara Mosqueda Torres, 
presidenta de la Comisión de 
Seguridad Pública y Tránsito, en 
representación del Alcalde Luis 
Alberto Michel Rodríguez; así 
como el Teniente de Navío, Carlos 
Lenin López Torres, Subdirector 
Administrativo de la Dirección de 
Seguridad Ciudadana.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En una nueva jornada de vacunación contra la Covid 19, 
autoridades sanitarias aplicaron 1,140 dosis de vacuna a igual 
número de niños en Puerto Vallarta.

_�	 ����[-����	 
�	 ��	 ������������	 �<������"���+	
pediátrica fue aplicado en el macro módulo de La Lija, a 

partir de las 9:00 
de la mañana y 
hasta las 16:00 
horas.

Se trató de 
primeras y 
segundas dosis 
para menores 

de 5 a11 años y 11 meses de edad, 
teniendo como requisitos, acudir con 
padre o tutor que contara con INE, 
su registro de vacunación impreso 

�	 ��	 ��-���� +������������������
�
gob.mx.

A decir de Jaime Álvarez Zayas, 
director de la Octava Región Sanitaria 
de la Secretaría de Salud Jalisco, se prevé 
que en un mes, aproximadamente, 
se realice una nueva jornada de 
vacunación, toda vez que el biológico 
puede ser aplicado para su refuerzo 
después de 28 días de su primera 
aplicación.
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CONOCIDO POR LOS CUATRO 
ASPIRANTES PRESIDENCIALES 

Primer gobernador de México que el papa Francisco recibe en su residencia 

Papa manda bendición a 
Jalisco con Enrique Alfaro

!�� "������������
���#�$����%��&��'�	��	�(
����������������)������+�����
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En su reunión en El Vaticano

Desconoce el Cardenal de qué 
hablaron Alfaro y el Papa 

*  El arzobispo de Guadalajara ignora el fondo de la plática entre Alfaro y el Papa

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Papa Francisco recibió este viernes 
en su residencia personal de Santa 
Marta, en Roma, Italia, al Gobernador 
de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, 
quien se encuentra en ese país 
como parte de su gira de trabajo por 
Europa, convirtiéndose en el primer 
mandatario estatal en ser invitado 
a ingresar al domicilio particular 

��	 ����	 ����Z���	 ����	 
����-��	
sobre la agenda de actividades que 
el Estado realizará con la Fundación 
Scholas Occurrentes. Durante la cita 
��	 ����Z��	 ���
[	 ���	 ���
���[�	 �	
Jalisco.

�\������	��	��������	��	����	W	��	
Gobernador hablaron de la cultura 
de la paz y del cómo se promoverá 
en Jalisco en coordinación con la 
]��
���[�	/�+�����	��	�������	
�	
las presentes y futuras generaciones. 
El objetivo de fortalecer la cultura 
de la paz, añadió Alfaro Ramírez, es 
coadyuvar a una convivencia social 
basada en valores y actividades que 

fomenten el respeto colectivo, así 
como una reconstrucción del tejido 
��������	�

“Es un momento muy 
emocionante porque llegar hasta 
este lugar, más allá de donde 
son las visitas oficiales, este es 
el lugar donde vive el Papa y es 
un grandísimo honor que nos 
reciba acá, y para que se den una 
idea, aquí está San Pedro. Vamos 
de salida de Roma después de la 
experiencia más impactante de 
mi vida porque pude platicar 
casi 25 minutos, una experiencia 
extraordinaria porque conocí 
no solamente al Papa, sino al 
hombre que tienen una idea de 
la vida, principios muy sólidos, 
una gran visión sobre lo que está 
pasando en el mundo, y la verdad 
es un hombre de una humildad 
que impresiona, en muchos 
sentidos su sola presencia te 
hace entender el significado de 
su obra. Platicamos sobre lo que 
vamos a hacer con la fundación 

y cómo vamos a cerrar filas en 
esta lucha por construir la paz”, 
detalló el mandatario al salir 
de la residencia papal de Santa 
Marta.

� #�����	 ���Z��<	 ��������[	
sentirse honrado y contento por el 
acercamiento que tuvo con el líder 
����-����	�>�	����W����	
��	���
�	
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una bendición especial al pueblo de 
Jalisco que será transmitida en los 
��[�����	
Z�����
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de la gira de trabajo en Roma que 
ese, me siento muy emocionado y lo 
más importante de todo, es que su 
santidad le mandó una bendición 
especial al pueblo de Jalisco, y se 
las vamos a mostrar muy pronto”, 
������[	��	���
��������

� ^��	 ����	 ������
�
�	 ��	
Gobernador concluye su gira de 
trabajo por España e Italia, logrando 
�����������	��������	����[������	
educativos, turísticos, culturales y 
artísticos para Jalisco.

MERIDIANO/GDL, Jal.

^���	 ���	 {�����������	 �����|�	 �����[	
el arzobispo de Guadalajara, José 
Francisco Robles Ortega, la oportunidad 
que tuvo el gobernador jalisciense de 
encontrarse al Papa Francisco en su 
visita al Vaticano.

“Es una experiencia única, en 
calidad de representante del gobierno 
de Jalisco, también para Jalisco 
��-����	 ���+�	 =��	 ��	 ����	 ��	 +�W�	
recibido y atendido”.

El mandatario estatal, Enrique 
Alfaro Ramírez desde hace una semana 
se encuentra en Europa y en los últimos 
días estuvo en Italia, donde tuvo un 
encuentro de unos minutos con el Papa 
Francisco, pero a decir del cardenal 
tapatío, desconoce de qué platicaron.

“Yo no estoy informado de parte 
de la Santa Sede de qué temas se 
trataron y lo que él nos comparte, eso 
��|�	
�~�	������
���	�	��	���������[�	
=��	 
�	 ������	 �����	 +�	 �����
�	 ��	
gobierno estatal.

También en Italia, Alfaro Ramírez 
��[	 ���	 ^����	 �������[�	 ���	
la organización internacional 
Scholas Occurrentes, dedicada a 
la implementación de programas 
educativos alrededor del arte, el 
deporte y la tecnología.

La fundación fue creada por el 
Papa Francisco y está presente con 
su red en 190 países, integrando a 
más de 400 mil centros educativos y 
llegando a más de un millón de niños 
y jóvenes.

"������6��������

El profe Luis Alberto 
Michel Rodríguez se 
ha vuelto una especie 
de celebridad al ser 

uno de los más queridos por los 
aspirantes a la Presidencia de la 
República.

De los aspirantes al que más 
�
�������	 ��	 ��	 �����
����	
municipal de Puerto Vallarta.

HASTA EL PRESIDENTE

Hasta el presidente de la 
República Andrés Manuel 
X[��<	 ����
��	 ��	 �
������	
como una gente comprometida 
con su movimiento, y es que 
él en su pasada gira por el 
estado de Nayarit, al escuchar 
a Enrique Vázquez, colega 
nuestro que acababa de ser el 
primer informe de gobierno, de 
inmediato reaccionó y dijo: “el 
profe Michel es lo mejor qué hay 
en Puerto Vallarta”.

CLAUDIA SHEINBAUM 

Lo mismo ocurrió con 
Claudia Sheinbaum, la 
candidata favorita del 
presidente AMLO, quien le dijo 
que “profe Michel estoy en el 
aeropuerto (de Guadalajara) 
ya para regresar a la Ciudad 
de México; recibí tus saludos 
vía virtual aquí con nuestra 
amiga Gaby (Jiménez) y aparte 
lo vi en tus redes sociales; 
muchísimas gracias y te deseo 
siempre todo lo mejor y ya 
sabes que estamos aquí por la 
cuarta transformación”. 

Más tarde se trasladó de 
Guadalajara a la Ciudad de 
México para ver los preparativos 
de ayer domingo para la 
presentación del grupo Firme, 
que está de moda en nuestro 
país.

ADÁN AUGUSTO

También ha tenido la 
oportunidad de platicar con 
Adán Augusto López Hernández, 
Secretario de Gobernación 
y sostener charlas privadas 
con él y es uno de los favoritos 
para ganar la presidencia de la 
República. 

RICARDO MONREAL

Pero el profe Luis Alberto 
Michel, también ha tenido 
oportunidad de platicar con el 
zacatecano, Ricardo Monreal 
Avila, quien estuvo en Puerto 
Vallarta para participar en un 
evento para las mujeres, “Rosa 
Mexicano”, que preside Catalina 
Monreal.

EN TOTAL, LOS 4

Fue en el mes de octubre 
cuando el profe Luis Alberto 
Michel tuvo contacto con 
el Secretario de Relaciones 
exteriores, Marcelo Ebrard 
Casaubón, por lo que con 
ello es fácil deducir que 
ha tenido contacto con 
los cuatro aspirantes a la 
presidencia de la República: 
Claudia Sheinbaum, Marcelo 
Ebrard, Adán Augusto López 
Hernández y con el propio  
Ricardo Monreal Avila. 

Los cuatro no solamente lo 
ven, lo tratan y por supuesto 
lo hacen dentro de la cuarta 
transformación, como le dijo 
Claudia Sheinbaum.

ESTA BIEN CON TODOS

Sea como sea el profe está 
bien con todos, incluso es su 
propio relacionista, pues en 
Jalisco no tiene problema con 
ninguna corriente, ya se sabe 
que la izquierda es lo más difícil 
de tratar.

����#�������.�	����%���&��'�
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Al presentar su primer informe de actividades edilicias

Refrenda edil Pablo Ruperto 
compromiso con ciudadanos
*  Destacó algunas de las iniciativas presentadas durante el 

primer año como presidente de la comisión de Participación 
Ciudadana

La novena jalisciense cierra así su preparación aquí

Charros se impusieron 
a Venados de Mazatlán

*  El Profe Michel entregó reconocimiento a la novena ganadora 
de la ‘Serie Vallarta’, juegos de pretemporada de la Liga 
.�/�	��������1�	�3	�

MERIDIANO/
Puerto Vallarta

^��	 ��	 ���	 ����������	
de ser vigilantes de la 
problemática del municipio, 
para generar las soluciones 
que satisfagan las demandas 
ciudadanas, generar mejores 
condiciones de vida e 
incentivar la participación 
social en la vida pública 
y política del municipio, 
el regidor Pablo Ruperto 
Gómez Andrade, presentó 
su primer informe anual de 
actividades como presidente 
de la Comisión Edilicia de 
Participación Ciudadana.

En sesión de dicha 
comisión, en presencia de 
algunos representantes 
vecinales, funcionarios 
y colaboradores, el edil 
detalló las 12 iniciativas 
presentadas al pleno del 
Ayuntamiento durante el 
primer año.

Asimismo, detalló las 
gestiones realizadas en el 
transcurso de este periodo, el 
acercamiento con diferentes 
sectores, delegaciones, 
agencias municipales, 
colonias y ciudadanos, con 
una atención de puertas 
abiertas y la supervisión de 
diferentes obras.

Mencionó que a través su 
comisión se han gestionado 
apoyos para las diferentes 
escuelas del municipio, el 
deporte, entre otras; además 
de participar en diversas 
actividades y reuniones de 
acercamiento con vecinos de 
las colonias para escuchar 
sus demandas y buscar 
soluciones, junto con los 
regidores del Ayuntamiento.

Entre las iniciativas 
presentadas, destacó el 
respaldo solicitado para 
los locatarios del mercado 
río Cuale que se vieron 
afectados tanto por la 

pandemia del Covid-19, 
como por los estragos del 
huracán Nora; además, el 
poder contar con banquetas 
dignas para los ciudadanos 
y visitantes, así como el 
exhorto al gobierno del 
estado para no implementar 
��	 ��������[�	 ��+������	 ��	
el municipio.

También refirió la 
iniciativa presentada para 
instalar un módulo de 
atención médica en la UMA; 
la propuesta conjunta 
con otras comisiones para 
restablecer el memorial de 
las víctimas de feminicidio; 
la municipalización de 
la carretera 544 a Las 
Palmas para mejorar la 
iluminación y la vigilancia, 
entre otras.

En su informe, el regidor 
�����[	��	����������	������	
moral y social de conducirse 
apegado a los principios de 
la 4ta Transformación.

MERIDIANO/
Puerto Vallarta

El espectáculo beisbolero 
profesional cumplió las 
expectativas y los Charros 
de Jalisco se llevaron la serie 
de pretemporada de la Liga 
��������	 
��	 �������	 ��	
derrotar este domingo 2-1 a 
los Venados de Mazatlán, en el 
estadio de pelota de la unidad 
deportiva ‘Agustín Flores 
Contreras’.

El presidente municipal, 
Profesor Luis Alberto Michel 
Rodríguez, entregó un 
reconocimiento a la novena 
jalisciense por adjudicarse 
la llamada ‘Serie Vallarta’, en 
emotiva ceremonia realizada 

��	���	
�	��	~����
��	X�	�����	
fue recibida por el director 
deportivo del equipo, Ray 
Padilla.

El Profe Michel también 
entregó reconocimientos a 
tres ex-peloteros profesionales 
que alguna vez defendieron 
los colores de losdesaparecidos 
\�����	 
�	 ������	 ���������	
en la Liga del Noroeste y que 
se quedaron a vivir en esta 
ciudad: Joel Pérez, José Julián 
Quiroz y Fernando López 
Palomares.

La serie arrancó el viernes 
con victoria de los Charros 
3 a 1, en juego acortado 
por la lluvia; el sábado la 
empataron los Venados al 
imponerse por pizarra de 5-3.

_�	 ��	 �������	 W	 
��������	
los actuales monarcas del 
circuito invernal vinieron de 
atrás, ya que en el encuentro 
dominado por el pitcheo, 
los sinaloenses tomaron la 
ventaja en la segunda entrada, 
los Charros empataron 
en el cierre de la sexta y 
consiguieron la carrera de la 
��������	��	��	��������

En la ceremonia, el Profe 
Michel estuvo acompañado 
por los empresarios Manuel 
Sotomayor y Eduardo 
Rangel, integrantes del 
comité organizador del 
evento,quienes además le 
obsequiaron una playera del 
equipo de fútbol Tritones de 
Vallarta.
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Con inversión de 8.4 millones de pesos 

Jalisco le apuesta al equipamiento e 
infraestructura de producción avícola 

*  Se entregaron convenios a 82 productoras y productores de 40 municipios
�

Que se celebra en Nueva York

Participa Jalisco en 
la semana del clima

�

��� ������������������	����������������������
establecer alianzas de colaboración y 
cooperación internacionales, y en esta ocasión 
no fue la excepción

El nuevo sistema de Justicia laboral iniciará el 3 de octubre próximo

Arrancará el nuevo sistema 
de Justicia Laboral en Nayarit

*  La presidente del Congreso, Alba Cristal Espinoza Peña, explicó que el acuerdo 
establece que a partir de esa fecha el Centro de Conciliación Laboral y los 
Tribunales Laborales iniciarán funciones tal como lo señala el marco jurídico 
local y federal

��������	
���������

Esta semana la Secretaría de Medio 
Ambiente y Desarrollo Territorial 
(Semadet) participó en The Climate 
Week, organizada por The Climate 
Group, que se llevó a cabo en la 
ciudad de Nueva York, este evento 
global reúne a líderes en acción 
climática de empresas, gobiernos 
y asociaciones; en donde se busca 
crear una plataforma ambiciosa en 
conjunto con la Asamblea General 
de las Naciones Unidas.

� _�	 ����
�	 
�	 `�������	 +�	
sobresalido por establecer alianzas 
de colaboración y cooperación 
internacionales, y en esta ocasión 
no fue la excepción. El titular de 
la Semadet, Sergio Graf Montero, 
participó en la Asamblea General 
de la Coalición Under2°, en donde 
se mantuvo un diálogo para 
demostrar cómo los estados y las 
regiones implementan acciones 
para una transición hacia el 2030 
para alcanzar la ambición mundial 
de disminuir el calentamiento 
global.

� #
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Màiri McAllan, Ministra de 
Medio Ambiente, Biodiversidad 
y Reforma Agraria de Escocia, 
y dialogaron sobre la agenda 
�����������	
�	����
�
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cambio climático para los países 
vulnerables, tema que será medular 
en la próxima COP27. En esta sesión 
se reconocieron las condiciones 
de Jalisco y su potencial como 
��������	 
�	 �������������	
para lo que se tocaron algunos 
avances fundamentales como la 
elaboración de instrumentos de 
planeación climática, la Alianza 
Empresarial por el Clima, el 
desarrollo del proyecto integral de 

descarbonización, las campañas 
y plataformas en las que la 
entidad participa como Regions4, 
Regions Adapt y la adhesión a la 
Declaración de Edimburgo.

� #��������	 ��	 �������	 ���	
reunión bilateral con Anna 
Barnadas, Secretaria de Acción 
Climática y Marc Sanglas, Director 
General de Calidad Ambiental y 
Cambio Climático, del gobierno de 
Cataluña; con quienes se compartió 
el Programa Estatal de Manejo del 
Fuego como caso de interés para 
Cataluña y la cooperación para el 
desarrollo.

� X�	 #-�����	 _�������	 
�	
Cooperación Internacional para 
el Desarrollo (AECID), en conjunto 
con la Semadet desarrolló 
una propuesta de proyecto 
“Plan Regional de Movilidad y 
Logística para la Región Chapala” 
����	 ���	 ������
�	 �	 ������	 
�	
Euroclima+. Con este proyecto se 
busca contribuir a la reducción 
de emisiones de México asociadas 
al transporte, mediante el 
fortalecimiento de la región y de 
sus instituciones para la gestión de 
sistemas de movilidad intermodal, 
la institucionalización de redes 
multiactores y la concientización 
sobre la relevancia de los sistemas 
de movilidad multimodales.

� X�	 ����[�	 ����>����	 ����	 ���	
gobiernos regionales requiere de 
colaboraciones para fortalecer 
proyectos de adaptación y 
mitigación del cambio climático. 
Por lo que la participación de 
Jalisco en estos eventos visibiliza 
las capacidades del estado como 
una región con resultados y 
potencial para escalabilidad, y las 
necesidades de incidencia de la 
comunidad internacional.

MERIDIANO/GDL, Jal.
�

Por la importancia de la avicultura 
jalisciense con su liderazgo nacional 
en la producción de huevo y segundo 
lugar en carne de ave, la Secretaría 
de Agricultura y Desarrollo Rural 
(SADER) Jalisco, ha dado continuidad 
en los incentivos canalizados a 
productores de este ramo.

Así lo expresó la titular de la 
dependencia estatal, Ana Lucía 
Camacho Sevilla, quien puntualizó 
que los apoyos se han canalizado 
a mejorar las instalaciones de las 
unidades de producción avícolas 
mediante la incorporación 
de nueva infraestructura 
y equipamiento, logrando 
incrementar las capacidades 
productivas con un manejo más 
seguro, rentable y enfocado en 
garantizar procesos que cumplan 
con todas las medidas de sanidad 
e inocuidad.

Para ilustrar la importancia 
de la avicultura estatal, hay que 
destacar que la producción de 
huevo en Jalisco durante el 2021, 
se destacó el 1° lugar con 1,652,291 
toneladas aportando el 54.25% de 

��	���
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La región más importante en la 

producción avícola de huevo para 
plato en el país es la región de los 
Altos de Jalisco, considerada como 
la más productiva.

Además, hay que puntualizar 
que durante el año 2021 la 
actividad avícola aportó el 11.42% 
de la producción de carne de ave, 
lo que representa una producción 
anual de 418,961 toneladas, 
ocupando el 2° lugar a nivel 
nacional.

Otro dato en pro de la avicultura 
jalisciense es que para este año 
2022 se tiene la expectativa de 
producir 70 millones 117 mil cajas 
(cada una con 360 blanquillos); 
contra las 68 millones 75 mil 
producidas en 2021, según datos de 
la Unión de Asociaciones Avícolas 

�	`���������

El Estado cuenta con 700 
unidades de producción avícola 
y un inventario de 140 millones 

�	 �����	 ��-��	 
����	 �������	
del Servicio de Información 
Agroalimentaria y Pesquera (SIAP).

En la presente administración, 
la SADER Jalisco ha apoyado con 25 

millones de pesos y 236 proyectos 
productivos al sector avícola del 
estado.

EL DATO
La distribución de los 

apoyos se dio en dos entregas 
en una primera entrega con 
42 productores con un monto 
de $4’759,427.30, que incluyó a 
�����������	 
�	 #������	 #+�������	
de Mercado, Amacueca, Arandas, 
Cocula, El Salto, Ixtlahuacán de 
los Membrillos, Ocotlán, San 
Martín Hidalgo, Sayula, Tepatitlán, 
Tlajomulco, Tonalá, Tototlán, 
Valle de Guadalupe, Villa Corona, 
Zapotlanejo.

En una segunda entrega a 40 
productores con un monto de 
��������������	 
�	 �����������	 
�	
Ameca, Atotonilco el Alto, Autlán 
de Navarro, Ayotlán, Chimaltitán, 
Colotlán, Cuautitlán de García 
Barragán, Degollado, Etzatlán, 
Huejucar, Ixtlahuacán del Río, 
Jamay, La Barca, San Martín de 
Bolaños, Tamazula de Gordiano, 
Tecolotlán, Tequila, Tonila, 
!��[�	 
�	 �����	 �����	 ��������[��	
Zapotiltic, Zapotlán el Grande, 
Zapotlán del Rey.

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Para iniciar una nueva etapa en el 
sistema de impartición de justicia 
laboral en Nayarit y lograr mejores 
resultados, los diputados aprobaron 
en Sesión Pública Ordinaria -realizada 
el jueves pasado- el acuerdo que emite 
la declaratoria para que inicien sus 
funciones el Centro de Conciliación 
Laboral y los Tribunales Laborales del 
Poder Judicial.

La presidente del Congreso, Alba 
Cristal Espinoza Peña, explicó que el 
acuerdo establece que a partir del 3 
de octubre el Centro de Conciliación 
Laboral y los Tribunales Laborales 
iniciarán funciones tal como lo señala 
el marco jurídico local y federal.

Detalló que el Centro de 
Conciliación Laboral del Estado 
de Nayarit es un órgano público 
descentralizado que prestará su 
��������	 ����	 ��������	 ���	 ���������	

laborales que surjan entre el 
trabajador y patrón.

Dicha conciliación, será de forma 
������	 W	 ���<	 ������
�	 �	 ��-���	
un equilibrio entre los factores de 
la producción y la justicia social, en 
términos de lo que dispone la Ley 
Federal del Trabajo.

En el acuerdo aprobado por los 
representantes populares nayaritas, 
indicó que se precisa que el Centro 
de Conciliación Laboral tendrá una 

�����	 ���������	 W	 ����	
Delegaciones Regionales.

Estas últimas tendrán 
competencia territorial 
para ofrecer el servicio 
público de conciliación 
laboral, resolver los 
���������	 W	 ���������	 �����	
trabajador y patrón como 
una instancia previa, con el 
propósito de no llegar a los 
tribunales laborales.

Espinoza Vargas 
agregó que en materia 
de juicios laborales, los 
juzgados especializados del 
Poder Judicial de Nayarit 
serán quienes resuelvan 
las controversias entre 
patrones y trabajadores.
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Salvando a mexicanos 

Brigadas Correcaminos han aplicado más 
de 223 millones de vacunas contra Covid
* México cumple con los objetivos de la política nacional de vacunación contra 

el virus SARS-CoV-2

Beneficiará a adultos mayores y discapacitados

Banco del Bienestar 
lanza app

* Por medio de la app del Banco Bienestar 
se busca continuar bancarizando a las 
poblaciones más marginadas de México, se 
espera tener 25 millones de usuarios

En primera mitad de septiembre

Inflación en México se 
ubicó en 8.76 porciento 

�� �������	�
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más importantes a escala global; los 
precios de los alimentos y energéticos se 
encuentran en niveles máximos en varias 
décadas

¿A partir de qué magnitud se activa la alerta?

Alarma sísmica no sonó, sismo no lo ameritaba 
* Para que la alerta sísmica puede emitirse, los sensores de SASMEX deberán de 

registrar su energía y magnitud; después se decidirá que poblaciones alertar

Notipress
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los usuarios podrán revisar saldos y 
movimientos sin tener que ir a una 
sucursal. Sin embargo, la app todavía 
no tiene disponible la función de 
transferencias, pero promete incluir 
más funcionalidades en un futuro.

X�	 ���������[�	 ��������	 
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que por medio de este servicio 
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y calidad a los sectores más 
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con discapacidad, los cuales son 
un amplio porcentaje del padrón 

�	 �����������	 
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Bienestar.

Se estima que en los meses 
venideros la app llegue a más 

����	��������	
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��	
los usuarios podrán acceder a 
los servicios de banca de forma 
sencilla por medio de sus celulares. 
\�	 ���	 �������	 ��
�>�� �������	
el depósito de los programas 
��������� ���	 �����	 =��	 ���
��	
a alguna sucursal del banco, 
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personales.
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dispersaron, con ayuda del banco, 
�����	 ��������	 
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únicos. Lo cual, implicó 19.7 
millones de dispersiones por 
99 mil 279 millones de pesos en 
apoyos.

Según se informó, la app se 
encuentra disponible únicamente 
����	 
������������ #�
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� ���	 ��	
momento. Sin embargo, se espera 
que pronto se lance una versión 
����� ��/�	 _�	 �����	 ����������	 ��	
app se podrá adquirir de forma 
gratuita.

Actualmente, el Banco 
Bienestar cuenta con cerca de mil 
200 sucursales en los 32 estados 
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16.8 millones de clientes en la 
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Banco Bienestar es parte 
de unas acciones hechas 
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bancarizar los sectores más 
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pueden hacer pagos directos con la 
���~���	
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en casi todos los establecimientos 
del país.

Redacción

La tasa interanual de 
inflación en México se ubicó 
en 8.76% durante la primera 
quincena de septiembre. 
Esto implicó apenas una baja 
modesta en comparación con 
el nivel registrado la quincena 
previa (8.77 por ciento). Los 
alimentos componen el rubro 
que más presiones al alza 
ejerce sobre el INPC.

La inflación es una de 
las preocupaciones más 
importantes a escala global; 
los precios de los alimentos 
y energéticos se encuentran 
en niveles máximos en 
varias décadas.

En México, la tasa 
interanual de inflación se 
ubicó en 8.76% durante 
la primera quincena de 
septiembre, según cifras del 
Inegi (Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía).

Esto implicó el primer 
freno registrado después de 
poco más de un año con una 
tendencia al alza en el nivel 
de precios al consumidor.

Al interior del INPC 
(Índice Nacional de Precios 
al Consumidor) se observó 
que algunos agropecuarios, 
la electricidad y los servicios 
turísticos fueron los que 
incidieron con mayor fuerza en 
��	�����	
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NotiPress

La alerta sísmica no se emitió el viernes 
23 de septiembre de 2022 a las 13:26, pese 
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Cómputo, Comunicaciones y 
Contacto Ciudadano de la Ciudad 
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sísmica no sonó porque la energía en 
los primeros segundos no superó los 
niveles preestablecidos. Por su parte, 
��	 ��������[�� /���	 X���	 #����� �/#//X#$�	
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la peligrosidad lo amerita.
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monitorean las zonas de peligro sísmico 
en el país y logra reconocer sismos en 
un radio de cerca de 90 kilómetros y su 
magnitud. Posteriormente, los sensores 
envían datos a las ciudades y así se 
establece la distancia con el sismo para 
determinar si se difunde o no la alerta 
sísmica.

/#/�_�	�������	=��	��	������������	
se activará si cumple los siguientes 
requisitos:

Si en los primeros segundos dos 
estaciones rebasan los niveles de 
energía preestablecida.

Dependerá de la estimación de 
����-Z�	
��������

Estará sujeto a la magnitud 

estimada y la distancia a la ciudad a 
alertar:

Magnitud mayor a cinco que 
ocurra no más de 250 km

Magnitud mayor a seis que ocurra 
a más de 350 km

Magnitud mayor a 5.5 que ocurra a 
no más de 5.50

Por otro lado, no se activará la alerta 
sísmica si el movimiento telúrico 
sucede lejos de la zona de cobertura de 

������[�	 
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se realizará si se está muy lejos de la 
ciudad a alertar o si las estimaciones 
de la energía no rebasan los niveles 
establecidos.

Generalmente, en México se miden 
���	������	���	���������	
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cual va de 1 hasta el extremo abierto. 
_�� ����Z��	 ��-��	 ��� ��������	 
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México, no tiene límite, pero un sismo 
de nueve grados podría suponer la 
destrucción total del lugar. En ese 
sentido, la magnitud y sus efectos se 
��������	
�	��	��-������	�������

Menos de 3.5: Poco perceptible, es 
registrado

3.5 a 5.4: A menudo se siente, 
ocasiona daños menores

5.5 - 6.0: Causa daños ligeros a 
�
�����

6.1 - 6.9: Daños severos en áreas con 
muchas personas

7.0 - 7.9: Ocasiona graves daños
8 o mayor: Destrucción total de 

comunidades aledañas

Redacción 

En un acto de máxima publicidad y 
transparencia, la Secretaría de Salud 
informa que, del 23 de diciembre de 
2020 al 23 de septiembre de 2022, el 
país ha recibido 243 millones 947 
mil 095 vacunas contra Covid para 
inmunizar a niños y niñas de cinco 
a 11 años, adolescentes y personas 
adultas, de las cuales, ha aplicado un 
total de 223.2 millones de dosis.

Con las dosis aplicadas, México 
ha cumplido con los objetivos 
de vacunar al 70 por ciento de su 
población, y reducir el número 
de hospitalizaciones y muertes 
ocasionadas por el virus SARS-CoV-2, 
lo que ha facilitado la reapertura 
económica y el regreso a las 
actividades normales.

Del total de vacunas recibidas, 
79 por ciento (192.8 millones) 
corresponde a contratos bilaterales 
con cada una de las empresas 
farmacéuticas; nueve por ciento 
(20.8 millones) a donaciones 
recibidas por otros países, y 12 por 
ciento, por medio de la cooperación 
multilateral de Covax. Asimismo, 
desde el 23 de diciembre de 2020 al 
23 de septiembre de 2022 han sido 
aplicadas 223 millones 158 mil 
993 dosis contra esta enfermedad, 
logrando coberturas muy amplias, 
especialmente en la población 
adulta, como muestra la siguiente 
tabla, lo que ha tenido un enorme 
impacto en la prevención de 
enfermedad grave y defunciones.

Como todo programa de 
vacunación y dada la complejidad 
logística que implica implementar 
la inmunización, algunos 
biológicos sufren accidentes de red 
de frío o se desperdician durante la 
jornada (por fallas eléctricas, errores 
humanos, desastres naturales) o 
cumplen su vida útil sin poder ser 
aplicadas a la población por falta de 
demanda o preferencias personales, 
entre otras causas.

Asimismo, la estrategia de 
vacunación contra el virus SARS-
COV-2 contempló la utilización 
de vacunas que solo cuentan con 
autorización de emergencia, lo que 
implica tiempos recortados de vida 
����	���	��	������
�	���
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Adicionalmente, las vacunas 
que se han recibido como parte 
de donación de otros países, por lo 
general cuentan con una vida útil o 
caducidad corta, complicando aún 
más la operatividad y logística de la 

estrategia.
Como resultado de lo anterior, 

cinco millones 041 mil 050 
presentaron caducidad vencida, lo 
que representa 2.07 por ciento del total 
de biológicos disponibles en el país, y 
que se encontraban bajo resguardo 
de Laboratorios de Biológicos y 
Reactivos de México (Birmex) S.A. de 
C.V. Adicionalmente un total de 856 
mil 191 dosis (0.35% del total recibido) 
se han catalogado como pérdidas 
en las entidades federativas, ya sea 
mermas operativas o por accidentes 
de frío, o por caducidad.

La gran mayoría de las dosis 
con caducidad vencida antes de su 
aplicación, corresponden a vacunas 
donadas de AstraZeneca 3.4 millones 
(68% del total de vacunas caducadas 
en Birmex) y el resto corresponden 
a Sputnik V. Además de las razones 
generales ya mencionadas, en el 
caso de las vacunas de Sputnik V, 
una razón adicional que complicó 
su aplicación, fue el retraso 
����������	��	��	�����-�	�����Z��	
del componente 2 por parte del 
laboratorio productor, lo que 
implicó que ante la incertidumbre 
de completar esquemas se retasara 
el inicio de esquemas primarios de 
��������[�	���	��	����������	����	�

Esta situación no es exclusiva 
de México durante la vacunación 
contra Covid; países como Estados 
Unidos, España, Alemania y Uruguay 
también han reportado la caducidad 
del biológico contra Covid, así 
como mermas por diversas causas 
que no son atribuibles a procesos 
irregulares. Este tipo de mermas 
son esperadas en cualquier proceso 
de vacunación y mermas menores 
del 5 por ciento están dentro de lo 
������
��	�

Como ejemplo, en Indonesia, el 
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millones de vacunas contra Covid 
caducadas fueron enviadas a destruir 
debido al corto tiempo disponible 

para su administración y uso, ya que 
la mayoría son donaciones de países 
donde no se pudo aplicar o se perdió 
la red de frío.

Estados Unidos destruyó 82.1 
millones de dosis entre diciembre de 
2020 y mayo de 2022, lo que representa 
alrededor de 11 por ciento de las 
dosis distribuidas. El número total 
de las descartadas coincide con las 
estimaciones de salud pública para 
grandes campañas de vacunación 
que utilizan viales multidosis, según 
la calculadora de tasas de desperdicio 
de vacunas de la Organización 
Mundial de la Salud.
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Pública de Suiza dio a conocer que 
620 mil dosis de vacuna Moderna 
contra Covid almacenadas en los 
centros de salud se encontraban 
caducadas, por lo que las Fuerzas 
Armadas acudieron a su recolección 
y destrucción.

En el caso de nuestro país, la 
"����	 �����	 ��������	 "�������
SSA2-2012 de Prevención y control 
de enfermedades. Aplicación de 
vacunas, toxoides, fabotérapicos 
(sueros) e inmunoglobulinas en 
el humano, establece que una vez 
concluida la vigencia de uso de 
todos los productos biológicos 
deben darse de baja, inactivarse y 
desecharse. Este instrumento es 
aplicable a todas las vacunas sin 
distinción y no solo las utilizadas 
������	^���
�	�

Es de destacar que la medida de 
inactivar las vacunas contra Covid 
con caducidad vencida no impactó 
en la disponibilidad del biológico 
para atender la demanda de la 
población en todo el país.

El sector Salud refrenda el 
llamado a las personas para que 
acudan a vacunarse contra el virus 
SARS-CoV-2, así como completar los 
esquemas de vacunación, con el 
objetivo de optimizar la respuesta 
inmune.
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Memorias USB abren la puerta a hackers

Enemigo cibernético lo tenemos en casa
*  Más de la mitad de las amenazas proviene de memorias portátiles y la tendencia va en aumento
*  Pese a que la nube es cada vez más utilizada para guardar archivos, miles de usuarios siguen utilizándolas para el resguardo de su 

información, lo que hace a estos equipos atractivos para los ciberdelincuentes

MERIDIANO/GDL, Jal.

México es el  país con más ciberataques 

en América Latina,  pero pese a lo que se 
pueda pensar la mayoría no provienen 
de sitios web o correos electrónicos; 

el  enemigo está en casa,  ya que más de 
la mitad de las amenazas proviene de 
memorias portátiles USB.

De acuerdo con la firma de tec nología 
Honeywell ,  incluida en la lista de 
Fortune,  52 por ciento de las amenazas 
de seguridad cibernética proviene de 
estos dispositivos.

Las amenazas diseñadas para 
utilizarse en medios extraíbles 
c recieron en 15 puntos porcentuales en 
un año,  según el  Informe de amenazas 
USB de seguridad cibernética industrial 
de Honeywell  2022.

“La cuarta edición de este informe 
revela una tendencia evidente,  las 
amenazas a la seguridad cibernética 
continúan siendo cada vez más 
prominentes y potentes” ,  indicó la 
empresa.

Pese a que la nube es cada vez 
más utilizada para guardar archivos, 
miles de usuarios siguen utilizando 
memorias portátiles USB para el 
resguardo de su información,  lo que 
hace a estos equipos atractivos para los 
ciberdelincuentes.

Empresas como IBM han prohibido 
desde hace años a sus empleados el  uso 
de estas memorias en el  trabajo,  con el 
fin de evitar este tipo de incidentes.

El  reporte de Honeywell  advierte que 
una tercera parte de los ataques por 
estos medios va dirigido a industrias.

“Ahora tenemos claro que los medios 
extraíbles como las unidades USB,  se 
están utilizando para penetrar en 
entornos industriales de tec nología 
operativa y que,  las organizaciones 
deben implementar programas 
formales para defenderse de este tipo de 
amenaza y así  evitar interrupciones en 
su funcionamiento habitual” ,  dijo José 
Fernandes,  presidente de Performance 
Materials Technologies para Honeywell 
Latinoamérica.

Los troyanos y el  malware de acceso 
remoto son las principales amenazas 
esparcidas a través de memorias USB.

El  reporte señala que las amenazas 
capaces de propagarse a través de USB 
pasaron de 19 por ciento en 2019 a poco 
más del  37 por ciento en 2020 y más de 
la mitad el  año pasado.

ADVERTENCIAS PREVIAS
Si bien el  resultado representa un 

patrón de desaceleración,  la firma 
subrayó que aún resulta preocupante el 
c recimiento,  el  cual dijo se encuentra 
en la mayoría de los indicadores.

Ya desde 2019 empresas de 
ciberseguridad advertían este 
c recimiento.

Kaspersky dijo entonces que el 
principal vector de los ataques de 
malware,  o programas de código 
maliciosos,  era la USB,  por encima de la 
navegación web.

El  riesgo,  advierten los especialistas, 
es que estas amenazas pasan del hogar 
al  trabajo y pueden infectar a más 
usuarios,  ya que es común prestar la 
USB para compartir  archivos.

A  s u  ve z ,  l a  f i r m a  H o n e y w e l l  a p u n tó 
q u e  e l  m o n i to r e o  c o n s t a n t e ,  a s í  c o m o 
l o s  c o n t ro l e s  r e f o r z a d o s  d e  s e gu r i d a d 
U S B  s o n  n e c e s a r i o s  p a r a  c o n t a r  c o n 
u n a  d e f e n s a  q u e  s e a  e f e c t i va  c o n t r a 
l a  c r e c i e n t e  a m e n a z a  d e  a t a q u e s 
q u e  u t i l i z a n  e s t e  t i p o  d e  m e d i o s 
e x t r a í b l e s .


